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Improvisación 
 
DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO 
LAGOS, LUEGO DE VISITAR SECTOR LOMAS COLORADAS 
 
CONCEPCIÓN, 16 de noviembre de 2001 
 
PREGUNTA: El ajuste en el sector, que nos cuente, obviamente, las medidas que tiene 
que tomar el gobierno, considerando que se están esperando informes de la misma 
empresa Huachipato. 
 
S.E.: Bueno, lo importante acá yo creo es que la empresa haga ver cuáles son los puntos 
de vista que aconsejarían la aplicación de las medidas ante la existencia de un dumping. 
Hemos visto lo que ha pasado en el ámbito internacional. Hará un par de semanas atrás, 
en la reunión de la Sociedad de Fomento Fabril, expresé mis puntos de vista sobre esto, 
muy claros, y creo que avanzaríamos mucho más rápido si pudiéremos tener todos los 
antecedentes disponibles. 
 
Ustedes han visto las inserciones de prensa en el día de ayer y es un tema también 
controvertido. Y, en consecuencia, algo muy importante es la información que pueda 
dar la empresa. Fue lo que le expliqué a los dirigentes sindicales. 
 
PREGUNTA: En la Expocorma, Presidente, obviamente ha habido declaraciones de 
Ricardo Ariztía respecto a que estaría coludido el Gobierno con los trabajadores para 
acusarlos de despidos políticos. ¿Qué reacción tiene a eso?, eso fue hoy día en la 
mañana acá en la región, en Expocorma  
 
S.E.: No tengo comentarios que hacer. 
 
PREGUNTA: El apoyo que usted solicitó en los Salesianos, ¿es un apoyo electoral, 
tomando en cuenta que ahora estamos en un período electoral? 
 
S.E.: Es un apoyo a las tareas que hace el Gobierno. El Gobierno tiene cuatro años por 
delante, vivimos una situación internacional difícil y lo lógico es plantear un proceso de 
convergencia y aunar voluntades. Cada uno en la ciudadanía lo interpreta cómo le 
parece adecuado dar el apoyo al Presidente.  
 
Alguien puede apoyar al Presidente aplaudiéndolo, alguien puede apoyar al Presidente 
enviándole una nota de felicitación, como algunas que recibo, y otros pueden pensar que 
apoyan al Presidente votando por personas que ellos creen que piensan parecido al 
Presidente y que le van a facilitar sus despachos de ley en el Parlamento. 
 
PREGUNTA: ¿Le preocupa esta confrontación que existe con los empresarios hoy? 
 
S.E.: No, no me preocupa, realmente, porque creo que es algo absolutamente artificial. 
 
PREGUNTA: La directora del Trabajo ayer dijo que no correspondía a la Dirección del 
Trabajo investigar este tipo de denuncias.  



 
S.E.: Hay unas instituciones que funcionan en el país. Si alguien tiene una situación de 
reclamo va a la Dirección del Trabajo, la Dirección del Trabajo lo deriva a los 
tribunales, son los canales regulares. No hay por qué ponerse nerviosos frente a este 
tema. Y ahora, entonces, vamos a conversar de los temas regionales. ¿Qué otras cosas 
más quieren saber de la región? 
 
PREGUNTA: La acusación también fue de la región, Presidente, fue aquí en la región 
en Coronel. 
 
S.E.: Díganme en la región, ¿cuál es la acusación?  
 
PREGUNTA: Lo que pasa que en Coronel el presidente de los empresarios, Ricardo 
Ariztía, dijo que el Gobierno y la CUT estaban coluditos. 
 
S.E.: El Gobierno no se colude con nadie, el Gobierno piensa en el interés superior del 
país. Próxima pregunta, próxima pregunta, próxima pregunta, ya lo dije. ¿No hay 
nuevas preguntas?  


